

**NATIONS UNIES**



**ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE**



**CONSEIL  
DE SÉCURITÉ**

Distr.  
GÉNÉRALE

A/35/135  
S/13847  
18 mars 1980

ORIGINAL : FRANCAIS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
Trente-cinquième session  
Point 22 de la liste préliminaire\*  
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SÉCURITÉ  
Trente-cinquième année

Lettre datée du 17 mars 1980, adressée au Secrétaire général par  
le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de  
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, les nouvelles de la guerre populaire de résistance nationale contre la guerre d'agression et d'extermination raciale des expansionistes vietnamiens, diffusées par le Ministère de l'information du Kampuchea démocratique.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 22 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent du  
Kampuchea démocratique,

(Signé) THOUNN Prasith

\* A/35/50.

NOUVELLES DE LA GUERRE POPULAIRE DE RESISTANCE  
CONTRE LA GUERRE D'AGRESSION ET D'EXTERMINATION  
RACIALE DES EXPANSIONISTES VIETNAMIENS

I. FRONT SUD-OUEST:

Thmâr Baing libéré:

Le 2 mars, les guérilleros ont infligé une lourde défaite à la 2ème campagne de ratissage lancée par deux régiments vietnamiens contre le district de Thmâr Baing (province de Koh Kong). Les guérilleros ont infligé aux troupes vietnamiennes de lourdes pertes en forces vives (dont 2 chefs de bataillon tués) et ils ont libéré le chef-lieu du district.

En ce moment, dans tout le district, les guérilleros et la population posent partout des pièges, des chausse-trappes et des mines pour mettre en échec toute nouvelle opération ennemie.

II. FRONT NORD-OUEST:

1. Recul et lourdes pertes de l'armée vietnamienne:

Depuis le début du mois de mars, l'armée nationale et les guérilleros kampuchéens ont infligé de lourdes défaites à l'armée vietnamienne et ont pris plusieurs points, comprenant le poste de Aur Lohong près de la frontière Kampuchea-Thaïlande, et d'autres postes et monts le long de la frontière et sur les arrières, dans le secteur compris entre le sud de Sisophon, la route n°5 et Mongkolborei (province de Battambang).

2. Libération de territoires:

La partie nord du district de Sangkê (province de Battambang) a été totalement libéré le 9 février dernier. Deux jours auparavant, l'armée nationale, les guérilleros et la population ont attaqué les troupes vietnamiennes stationnées le long de la rivière Sangkê, détruit les installations ennemies en 4 endroits et contraint les troupes vietnamiennes à abandonner leurs positions dans tout le secteur.

3. 2.104 soldats vietnamiens tués et blessés dans les secteurs de Samlaut et Pailin au mois de février:

Dans le cadre du mouvement d'émulation déclenché pour anéantir le plus de forces vives ennemies, l'armée nationale et les guérilleros dans les secteurs de Samlaut et Pailin (province de Battambang) ont largement dépassé les objectifs fixés. D'après les bilans de combats qui ont eu lieu au cours du mois de février, les pertes vietnamiennes se sont élevées à 1.144 tués et blessés à Samlaut et 960 tués et blessés à Pailin, dont 2 chefs de bataillon. De nombreux véhicules, installations et armes ont été détruits.

4. Près de 1.000 ennemis vietnamiens mis hors de combat dans le secteur de Thmâr Puok au mois de février:

Dans le secteur de Thmâr Puok (province de Battambang), les troupes vietnamiennes ont subi 925 tués et blessés pendant la période s'écoulant du 1er au 29 février.

### III. FRONT NORD:

814 soldats vietnamiens tués et blessés dans le secteur de Trapeaing Trav en une semaine:

Du 22 au 28 février, l'armée nationale et les guérilleros ont tué et blessé 814 soldats vietnamiens dans le secteur de Trapeaing Trav, sur le front Nord.

Le 25 février, ils ont attaqué les troupes vietnamiennes au nord de Trapeaing Trav suivant 27 directions, leur infligeant 130 tués et blessés. Le lendemain, ils ont lancé 25 attaques suivant 9 directions, leur infligeant 94 tués et blessés, auxquels se sont ajoutés 46 autres tués et blessés dans les champs de mines et de trappes. Le 27 février, ils ont pris la première ligne de défense ennemie et le 28 ont pris la deuxième ligne de défense après avoir tué et blessé 400 ennemis.

### IV. MUTINERIES AU SEIN DES TROUPES VIETNAMIENNES:

1. Le 5 février, une mutinerie a éclaté au sein d'une unité vietnamienne stationnée au mont Malay près de la frontière Kampuchea-Thaïlande (province de Battambang). Deux officiers ont été tués.

2. Le 4 mars, une mutinerie a éclaté au sein d'une unité vietnamienne stationnée dans le secteur de Thmâr Puok (province de Battambang). Deux chefs de régiment, Tach Ngo Truon et Hoa Ngoc Vieng, ont été abattus par les soldats.

---

(Nouvelles diffusées par le Ministère de  
l'Information du Kampuchea Démocratique)

---

